

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

SÁBADO 11 DE MAYO DE 1872.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XXIII.

6520.
Suscripcion en Córdoba... (Por un mes.... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Fuera de Córdoba... (Por un mes.... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.)

CORTES.

SENADO.

Sesion del 8.
La sesion se abrió bajo la presidencia del Sr. Montejó y Robledo á las dos y cuarto.
Se leyeron cuatro enmiendas á la ley de las facciones de Carasa y de Estella, y que el gobierno se comprometa á dar seguridad de que D. Carlos entrará á estas horas en Francia.
El duque de la Torre pasará de Navarra á las Vascongadas con sus fuerzas á fin de pacificar aquel país, lo que conseguirá dentro de pocos días.
Se leyeron los tres turnos en contra de la ley de las facciones de Carasa y de Estella.
Se aprobaron dos dictámenes de la comisión de actas, siendo proclamados señores los Sres. Marquina y Caro y Ardanaz.
El Senado acordó haber oído con satisfacción las esplicaciones del ministro de la Guerra.
Se levantó en seguida la sesion. Eran las tres y cuarto.

CONGRESO.

Sesion del 8.

La sesion se ha abierto á las dos y cuarto bajo la presidencia del Sr. Baquer.
Aprobada el acta de la anterior y da cuenta de varios documentos relativos á elecciones, se entró en la orden del día, poniéndose á discusion el dictamen de la comision de actas referentes á la de Loja, dictamen que fué victoriosamente impugnado por el señor Sorni.
El señor ministro de la Guerra anunció que acababa de recibir noticias muy favorables de Navarra. Dijo que 3000 carlistas se habian presentado á los alcaldes de los pueblos inmediatos á Estella, deponiendo las armas; que la faccion de Navarra puede darse por completamente disuelta, y que todo hace creer que D. Carlos ha debido á estas horas haber pasado la frontera.
Continuando la discusion, el Sr. Lopez Guizarro defendió el acta de Loja, y hablaron para alusiones personales los Sres. Alau y Aravaca.
Seguia la discusion.

Seccion oficial.

La *Gaceta* del 8 publica dos decretos espaldados por el ministerio de Gracia y Justicia, trasladando al juzgado de primera instancia de Vigo á D. Jacinto Cudós, que sirve el de Lérida; al de Leon á D. Francisco Vicente Escolano, que sirve el del distrito del Mercado de Valencia; á este á D. Francisco Maria Carbonell, que sirve el de Alicante, y á este á D. Francisco Montes, que sirve el de Leon.

El decreto que publica la *Gaceta* promoviendo á teniente general al Sr. Moriones, dice testualmente:

«Atendiendo al distinguido mérito contraído por el mariscal de campo don Domingo Moriones y Murillo, en la accion de Oroquieta que tuvo lugar el 4 del actual contra las facciones del pretendiente, que fueron derrotadas por las fuerzas muy inferiores en número del espresado general, causándole considerables bajas; y deseando premiar su bizarria y el acierto con que dirigió las operaciones combinadas en la parte correspondiente á su brigada, de acuerdo con el Consejo de ministros,

Vengo en promoverle al empleo de teniente general; entendiéndose amortizada por este ascenso, con arreglo al real decreto de 14 de febrero último, la vacante ocurrida por fallecimiento del teniente general D. Manuel de Soria.

Dado en Palacio á siete de mayo de mil ochocientos setenta y dos.»

Tambien publica otro decreto declarando haber sido admitida al teniente general D. José de la Gándara y Navarro la dimision de jefe del cuarto militar del rey, quedando éste satisfecho del celo é inteligencia con que lo ha desempeñado.

Noticias.

NACIONALES.

De la *Correspondencia de España* del día 9 copiamos las noticias siguientes:

Los partes telegráficos recibidos hasta la madrugada de hoy en el ministerio de la Guerra acerca del movimiento carlista, y algunas de cuyas noticias hemos dado, son en extracto los siguientes:

Provincias Vascongadas y Navarra.
—La brigada Primo de Rivera llegó ayer tarde á Irurzun, destacando un batallon á Lecumberri en persecucion de la faccion Recondo, que se aseguraba habia pasado por Azpiz en direccion de Gorriti y Leiza. Se insiste en que el pretendiente ha marchado á Francia con su estado mayor. El general en jefe seguia anoche en Huarte

Araquil. Por los pueblos de Mues, Abarzuza, Muruzabal y otros pasaron ayer grupos de facciosos, algunos de ellos de 400 á 600 hombres, que se supone pertenecen á la faccion del cabecilla Carasa, cuyo paradero se ignora.

La faccion Zunzarren, perseguida por el comandante de carabineros Quevedo, se habia dispersado en parte, marchándose unos 100 hombres que constituian la mitad de su fuerza.

El cabecilla Carcaga con 600 hombres pernoctó en Calbados y tomó raciones en San Roman de Campezu.

Se han presentado á indulto 63 facciosos en Pamplona, 22 en Echarriz, 26 en Estella, 22 en Gofii, 43 en Mañero, 54 en Obanos, 184 en Puente la Reina y algunos más en otros pueblos hasta el total de 429.

Aragon.—A consecuencia de la batalla general que dieron las columnas que operan contra Gamundi, han sido hechos 17 prisioneros por la columna Despujols y 19 presentados, la mayor parte armados. Viñals acababa de formar una partida de 33 hombres que ha sido disuelta.

Cataluña.—La faccion de Maspujol en la provincia de Tarragona, despues de un vigoroso fuego, ha sido dispersada cogiéndole fusiles, carabinas, sables y otros efectos.

La de Sorribas se presentó en la estacion de San Guin, obligando al jefe de ella á suspender todo servicio, habiéndose apoderado de la correspondencia oficial.

En Falset se notaba mucha agitacion, siguiendo el movimiento iniciado por el titulado general Valls. Una de estas partidas fué batida por una columna del regimiento Iberia, cogiéndole armas y otros efectos.

En la parte de Solsona y en las Garrigas se han levantado algunas partidas.

Castilla la Vieja.—Sigue la persecucion de la partida Muñiz, que se dice componerse de unos 50 hombres, y se ha presentado otra de 18 ó 20 hacia la Robla.

En Oviedo andan fugitivos los carlistas que quedan de las disueltas facciones, y en Palencia no parece que se han vuelto á reunir tampoco los dispersos de Respenda.

Castilla la Nueva.—Cerca de Villarta se presentó una faccion de unos 100 hombres, habiendo desaparecido de dicha villa D. Lucio Dueñas, cura que fué de Alcabon. En Alva Real de Tajo entró el mencionado D. Lucio Dueñas con unos 30 ó 40 hombres, llevándose algunos caballos y armas.

El cabecilla Palacios, seguido de Fernandez y Somolinos, se hallaba anteayer en el Campillo de Dueñas y tomó la direccion de Cubillejo de la Sierra. Esta faccion y la de Arteaga que marchó

hacia Cantaloja eran perseguidas por las tropas.

La partida federal de Valdepeñas ha quedado completamente disuelta, yéndose á los montes ó á refugiarse á los pueblos los dispersos. Se han aprehendido dos sujetos de Madrid que iban en ella y otros tres fugitivos más, cogiéndose armas, cananas y municiones.

Hasta la hora de entrar esta edicion en prensa, los partes recibidos acerca de la insurreccion carlista pueden condensarse en las siguientes noticias:

En Pamplona fué ayer pasado por las armas, en virtud de sentencia del consejo de guerra, el soldado José Perez Martinez, que se habia pasado á los carlistas el día 24 de abril.

No ocurre novedad. Omitimos noticias importantes, respecto al movimiento de las columnas, por razones que sabrán apreciar nuestros lectores.

La columna de Oyarzun, sin embargo, podemos decir que ocupa ya puntos importantes de la frontera, conforme habia designado el general Primo de Rivera.

Rocondo, que marchó con unos cuatrocientos hombres hacia Lecumberri y Leiza, hizo dispersar su gente al hallarse á vista de las tropas del gobierno.

—Parece, á juzgar por partes recibidos de Estella, que los tres mil hombres que, segun se dijo ayer, se dirigian á este punto, se han disuelto en varios pueblos, presentándose muchos á los alcaldes.

La faccion Careaga, compuesta de 800 á 1000 hombres, se hallaba el día 6 en Orbiso, provincia de Alava.

Las columnas de Luchana operan sobre Elgeibar y los límites entre Guipúzcoa y Vizcaya, donde hay gran número de partidas pequeñas que rehuyen todo encuentro. El oficial Sr. Cepeda, que, como hemos dicho antes de hoy, estaba herido gravemente, va mejorando, así como los soldados y milicianos heridos en el encuentro con Rocondo.

En Joarella (Tortosa) se han sublevado 20 hombres. El cabecilla Piñol ha llegado á Marco con 50 sublevados, reclutando allí mas gente y dirigiéndose á Fleix y Givarrosa con el mismo objeto. Se teme que intenten desarmar los voluntarios de Gandesa y dar libertad á los presos carlistas.

Castell con su faccion disminuida, ha estado ayer en Mata de Peras (Barcelona). Le persiguen con gran actividad las columnas.

En Falset el cabecilla Bové se ha alzado con unos cuantos y trató de desarmar á los voluntarios; pero estos se hicieron fuertes en el castillo.

—De los 1200 hombres de la faccion Rocondo que vagaban por los límites

de las provincias de Alava y Vizcaya, se han formado dos partidas: una de 400 hombres que ha tomado la direccion de La Borunda y la persiguen ya fuerzas de las que manda el duque de la Torre, y otra de 800 que ha tirado hacia la Rioja alavesa, y, perseguida de cerca, se va diseminando.

—A pesar de los falsos rumores que han circulado dando, como seguro el levantamiento de algunas partidas carlistas en la provincia de la Coruña, por telegramas recibidos á las once de esta mañana se sabe que es completamente inexacta la noticia.

—En Maspujols (Tarragona) se ha presentado la faccion, compuesta de 300 hombres mandados por dos jefes, y ha sido dispersada completamente por fuerzas de Iberia, despues de un nutrido fuego, dejando en el campo once fusiles y carabinas, un sable, una corneta, once cananas, municiones y mantas.

—Ha dicho un periódico francés que los absolutistas mallorquines habian facilitado 30000 duros para atender á los primeros gastos de la sublevacion carlista, y segun el *Eco de Mallorca*, circula por allí el rumor de que se continúan recaudando cantidades para enviarlas al pretendiente.

—Se ha levantado una pequeña partida entre Cadalso y Navalcarnero. Fuerza de la guardia civil salió inmediatamente en su persecucion.

—Háblase de los generales Rubin y Cervino para sustituir al Sr. Gándara en Palacio.

—Dice un periódico:

«Al frente de los mozos de Oñate, que forman parte de la partida Ayastuy, va un zapatero conocido con el mote de Mocho, y al de los de Mondragon un herrero llamado Culetrin. El cabecilla Calle, que ya en la guerra civil pasada tuvo ese nombre, es un antiguo zapatero de Vitoria, viejo ya, pero valiente, y muy astuto: reúne una fuerza de 400 hombres que se titula primer batallon de Alava. Pero se nos reitera que la gente de los campos continúa refractaria á la lucha, con excepcion de Navarra y parte de Vizcaya, donde se han escitado fuertemente las conciencias con la idea de que la guerra es de religion. El movimiento ha sido hijo de un plan político á que solo han respondido determinadas localidades.

—En la comision de actas parece que han surgido algunas diferencias que pudieran ser origen de votos particulares respecto de dos ó tres actas y dar lugar á que se prolongue más de lo que se creia la constitucion del Congreso.

— 660 —

— 661 —

— 664 —

— 667 —

Raul, Gaston se sintió repentinamente indispuesto.
Sentia vértigos tales, que permanecer en pié le era enteramente imposible.
—Ya, ya conozco esto,—esclamó.—En Rio-Janeiro lo padecia con mucha frecuencia. Un par de horas de sueño y me curaré. Voy á acostarme y que me despierten para comer.
Cuando fueron á comer y subieron á avisarle, estaba muy lejos de encontrarse mejor. Tenia un dolor de cabeza terrible, sus sienes latian con violencia y su garganta tenia una opresion, una sequedad intolerable. Habia más, su lengua no obedecia á su pensamiento y al querer decir una cosa pronunciaba otra como acontece en los casos de alucinación. Por fin sus músculos estaban todos contraídos y con grandes esfuerzos podia abrir ó cerrar la boca.
Luis que se habia apresurado á su

bir junto á su hermano, quiso enviar al punto por un médico; pero Gaston se opuso exclamando:
—¿Para qué? Tu médico me ordenará brevas que me pondrán peor, mientras que yo conozco el remedio de mi mal.
Y ordenó á Manuel, su criado, un español ya de edad, que tenia á su servicio hacia mucho tiempo, que le preparase una limonada.
Al día siguiente, en efecto, Gaston pareció estar mejor, levantose, almorzó con buen apetito; pero á la misma hora los dolores reaparecieron con mayor violencia, y Luis sin consultar á Gaston envió á buscar un médico á la ciudad.
Era el Dr. C., que merced á unas curas famosas que habia hecho en Aguas Buenas, tenia una reputacion casi europea.
El doctor dijo que no era nada, y dispuso algunas fricciones, en las que debian mezclarse un átomo de morfina, prescribiendo tambien el

Orgullosa de su astucia, era hombre capaz de sacrificar sus honorarios por el placer de burlar uno de esos artículos de la ley que parecen haberlo previsto todo.
Cuando se penetró de las intenciones de su amigo, no trató mas que de realizarlas con la mayor sencillez posible, evitando los derechos de sucesion, siempre considerables.
Un medio muy sencillo le ocurrió, y era que Gaston por una escritura asociase á su hermano á sus empresas, reconociéndole la mitad del capital, y de este modo no tenian que pagar derecho más que de la mitad de la herencia.
Gaston acogió con júbilo la proposicion, aun mas que por la economía que su hermano encontraba á su muerte, por poder partir los bienes aunque viviera.
Firmose, pues, una escritura de asociacion entre ambos hermanos para la explotacion de una fabrica de fundicion de hierro, figurando haber

Con la voz y con el gesto, Raul aprobaba á su tio.
—¿No está mal, no está mal!
—¿Lo has comprendido?
—Todo. ¿Me escribirás?
—Naturalmente.
—Lo mismo que si ocurre algo en Paris, pondré un despacho.
—No pierdas de vista á mi rival, al cajero.
—¿A Próspero? Pobre mozo, ¡es mi mejor amigo! Y el pesar le conduce á una senda en la cual se estrellará. Hay dias en que casi me da gana de compadecerle.
—¡Compadécele, no te lo prohibo!
Diéronse un último apretón de manos y se separaron como buenos amigos en apariencia; en el fondo odiándose con toda el alma.
Raul no perdonaba á Luis haber tratado de engañarle, cuando era él, Raul, quien en último resultado habia vencido las mayores dificultades.

—La facción batida en Oroquieta se dirigía ayer madrugada hacia el Puerto de Udate, perseguida por la fuerza de Primo de Rivera, que llegó á ver á los insurrectos en las alturas de dicho pueblo, y emprendieron la huida en distintas direcciones al acercarse á ellos las tropas del gobierno, á quienes dejaron cinco caballos.

—Durante la noche última en San Sebastian no ocurría novedad. En la madrugada de ayer operaban en combinación contra la partida Rocondo y Ayantuy, fuerte de 1200 hombres, las columnas del primer jefe de Segorbe, comandante Ziriza con el de miguelites y otra de cinco compañías de Luchana; del resultado aun no se tiene noticia.

—Decíase ayer tarde que no solo saldrá de palacio el general Gandara, sino algunos otros altos funcionarios.

—El gobernador de Gerona ha mandado por telegrama su dimision, segun dice un diario.

—Se da entre los ministeriales por segura la salida de palacio del secretario de Gandara, Sr. Almirante. Así lo dice un periódico.

—La comision del Congreso ha declarado graves 31 actas.

—Verifícase el sorteo para el reemplazo del presente año, y debiendo tener lugar segundamente las demás operaciones que marca la ley, á fin de que tan luego como las Cortes voten el contingente que ha de ser destinado al ejército activo pueda éste incorporarse sin pérdida de tiempo, ha dispuesto el ministro de la Guerra:

—Que los individuos de tropa que cumplen el tiempo de su empeño en este mes y el próximo de junio irán recibiendo sus licencias absolutas á medida que se vayan incorporando á sus respectivos cuerpos los reemplazos del presente año; que dentro de cada cuerpo se llevara un turno de rigurosa antigüedad para la concesion de estas licencias, de modo que se empiece por los más antiguos, y así sucesivamente; que á todos los cumplidos se les abonará desde el día en que venza el tiempo de su empeño hasta el en que se les espida la licencia absoluta, un plus de 50 céntimos de peseta diario, ó sea 2 reales, y que este plus se entenderá sin perjuicio del que pueda corresponderles por operaciones de campaña y otros conceptos.

—A última hora anunciamos ayer en la edición de Madrid que la crisis habia terminado. El gobierno, que habia pedido al rey la separacion del jefe del cuarto militar de palacio, señor Gandara, de quien sospechaba hostilidades, supo ayer que el rey no queria aceptar la dimision de dicho señor.

En su consecuencia el Sr. Sagasta fue ayer tarde á anunciar la dimision decidida del gabinete; pero el rey no ha tenido por conveniente admitirla, y hoy, por lo tanto, se publica el decreto admitiendo la del Sr. Gandara.

—La Epoca cree que el rey insiste en tomar parte en las operaciones militares, pues le consta que obran ya en su poder los uniformes de campaña.

—Al Correo de Bayona escriben de la frontera que los polacos se han retirado de la entrada de D. Carlos en España. Despues de cuatro horas de penosísima ascension á las cumbres de las elevadísimas montañas de los pirineos, el nieto de

Cárlos V, con un puñado de valientes, logró burlar la vigilancia que en la frontera ejercian cuatro mil hombres y gran número de aduaneros y gendarmes. Al amanecer del día 2 estaba el príncipe en una modesta habitacion de Burgastrenborda, distrito de Vera, y á las pocas horas acudían á su encuentro 170 hombres bien armados, á las órdenes del brigadier D. Juan Bautista de Aguirre.

—Aun no se dice nada bastante seguro sobre la persona que ha de relevar en palacio al general Gandara.

—Esta mañana parece que ha habido un ligero troteo entre unos carlistas y la guardia civil, hacia Colmenar.

—El cabecilla de una de las partidas carlistas de Asturias, Faes, parece que es un famoso cazador de osos de aquella comarca.

—Todos los indicios confirman que D. Carlos ha dejado á España, entrando en Francia por los Aldudes; pero no hay dato seguro que lo confirme.

—Se han presentado 25 hombres en la jurisdiccion de Tragacete y 10 en la de Valdeganga, provincia de Cuenca. Han salido tropas en su persecucion.

—Hasta las seis de la tarde no se habia recibido noticia alguna del cuartel general del ejército del Norte ni se tenia conocimiento de nuevos encuentros.

—Ayer apareció en la finca de Gallana, próximo á Ciudad-Real, una partida compuesta de 70 á 80 hombres, capitaneada por un tal Vazquez, propietario de aquella ciudad.

—La faccion Zuzarrón, perseguida de cerca, se dirige á los altos de Alzua, de cuyas fuerzas se han dispersado unos 100 hombres, mitad de su contingente, habiéndoles ya cogido algunos caballos, armas y municiones.

—Una carta de Pamplona que hemos oido leer hoy, dice que D. Carlos habia abandonado el campo de Oroquieta en el momento de empezar la accion; que se habia ido con unos 200 hombres; despues, que Carasa habia sido herido y se dirigió con 1500 hombres hacia las Amecuas, pasando por Sarasa, y que en Berrio habia 200 dispuestos á presentarse si se les indubaba; y que otros muchos se habian presentado. Parte de estas noticias se sabia por los prisioneros que habian llegado allí á la una y media de la tarde.

ESTRANJERAS.

—Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Versalles, 6 noche (retrasado).—La Asamblea ha aprobado por unanimidad un crédito supletorio de 2.871.000 francos para cubrir el presupuesto de 1871.

—Ha tomado en consideracion una proposicion exigiendo del derecho de timbre las obligaciones de algunos empréstitos contratados por los ayuntamientos con motivo de la guerra.

—Entrándose en la orden del día, ha seguido el debate sobre el proyecto de ley relativo á la organizacion de la magistratura.

—Roma, 6 noche (retrasado).—Con motivo de celebrarse hoy la fiesta de San Pio V, ha acudido á Vaticano un gran número de personas de distincion para ofrecer sus respetos al Papa. Entre ellas se hallaban los nuncios de

España y Portugal, el cuerpo diplomático, los superiores de las órdenes religiosas y muchos prelados.

El Papa recibió tambien á un gran número de familias romanas y extranjeras que le han felicitado, contestando Su Santidad con un discurso de gracias.

Constantinopla, 6 tarde, retrasado. —El «Correo de Oriente» publica un despacho de Gallipoli anunciando que desde el 2 del actual eran objeto de violentas persecuciones los judios de la isla de Marmora so pretexto de que un griego habia desaparecido. La sinagoga fué destruida, saqueadas varias casas y tiendas pertenecientes á judios y encarcelado el rabino. Las familias hebreas se han visto obligadas á refugiarse en las casas de los turcos.

Paris, 6, retrasado.—En los círculos políticos se considera la salida del príncipe de Gortschakoff del ministerio del Czar como presagio de que serán mas íntimas las relaciones entre Francia y Rusia.

Los trabajadores del puerto de Liverpool (Inglaterra) se han declarado en huelga, reclamando aumento de jornal y diversas modificaciones en la forma de su trabajo.

Los periódicos franceses dicen que el emperador de Alemania se encuentra bastante enfermo.

A consecuencia del huracan habido en Madrás (India) se han ahogado muchas personas en el puerto. En la ciudad y en los barrios bajos han ocurrido grandes destrozos.

Los periódicos de Paris llegados hoy, dan cuenta de estar firmado el decreto de arresto del mariscal Bazaine, que segun saben nuestros lectores, va á quedar sujeto á un consejo de guerra.

Gaceta.

—Mal salto.—Ayer tarde parece que se arrojó á un pozo en la hacienda llamada La Viñuela, cerca del campo de la Verdad, una muger, que fué estrada ya cadáver.

—Exposicion.—Desde hoy hasta el día catorce del corriente inclusive, se reciben en el «Círculo de la Amistad» los cuadros para la esposicion artística que ha de tener lugar en los días diez y ocho y siguientes. Las horas para entregar serán desde las ocho hasta las once de la mañana.

—Aprestos.—De Gallegos en la puerta—se levanta un campamento, que ha de hacer en los bolsillos—estragos y prisioneros.

—Gremios.—Para constituir los suyos y nombrar sindicos y clasificadores que los representen y verifiquen los repartimientos, se reunirán mañana en el despacho del Sr. Jefe económico de la provincia los especuladores ó tratantes en sanguijuelas, 11 de la mañana. Hornos de cocer pancon tienda unida para su venta, 12 id. Paradores y pesones, 1 de la tarde. Tabladeros, costureros, carniceros, 2 id. Tiendas de muebles de madera de pino, en blanco ó pintado, 3 id.

—Mejora.—La Cuesta de Lujan va á ser completamente entoldada; celebrariamos que todos los vecinos de la

capital, especialmente el comercio, comprendieran las ventajas de esta mejora.

—Actas.—En una lista que publica la Correspondencia de España de las actas que la comision respectiva ha declarado graves hemos visto las de Córdoba y Priego.

—Un plazo.—Tres dias, contados desde ayer, se conceden antes de imponer los apremios á los que invitados en sus domicilios al pago del cuarto trimestre no han satisfecho sus respectivas cuotas.

—Poesías.—Muchas son, segun nuestras noticias, las entregadas para aspirar á los premios en los Juegos florales de este año. Mucho nos complace que nuestros poetas se hayan estimulado para la galante fiesta que se prepara.

—Bien.—Se está construyendo nuevamente el teatro de verano del Gran Capitan, para el que se forma una compañía de zarzuela.

—Medio hombre.—Un coche atropella á un caballero: conducen sin conocimiento al herido al hospital, y el facultativo de guardia le amputa las dos piernas.—¿Qué han hecho Vds.? exclama el paciente al volver en sí y encontrarse mutilado.—Ha sido necesario para salvar á V. la vida.—Y yo que habia salido de casa para hacerme un retrato de cuerpo entero!—Lo siento.—No hay otro remedio; envíen Vds. mis piernas al fotógrafo y díganle que remitiré lo demás cuando me alivie.

—Bien venido.—Ha llegado á esta capital, donde piensa fijarse por ahora su residencia, nuestro querido amigo el Sr. D. Francisco Gonzalez de la Mota, con su apreciable familia.

—Accidente.—Al concluir ciertos ejercicios gimnásticos hace pocos dias el apreciable industrial Don Antonio de Fuentes, en su fábrica del campo de San Sebastian, fué acometido de un accidente que en poco tiempo lo ha conducido al sepulcro.

—Subasta.—Mañana se subasta en la Administracion económica el arrendamiento de la casa número tres, calle del Aceituno.

—Rumores.—Afirma un periódico no ser cierto que se hayan levantado partidas carlistas en esta provincia, como se habia dicho equivocadamente.

—Comercio.—Chico, las operaciones están paralizadas.—No es cierto: acabo de empeñar mi capa.

—Malo.—Han escamoteado el dinero, ropas y efectos que habia en una de las casetas de los trabajos del Ferrocarril de Córdoba á Espiel y Belmés.

—Exámenes.—Del primero al treinta de Junio próximo se verifcarán en el Instituto de segunda enseñanza de esta capital los exámenes ordinarios. Los alumnos deben solicitar las papeletas respectivas, en la Secretaría en los últimos quince dias del corriente mes.

—A los enfermos.—Nuestro estimado amigo D. Rafael Catalan y Castellano, licenciado en Medicina y Cirujía, recibe consultas gratis de una á dos de la tarde en su casa calle de San Fernando número setenta y ocho.

—Presumido.—Señor retratista, quisiera una fotografia que me favoreciese en lo posible.—La máquina no puede hacer favores.—Pero V. me dirá la postura que mejor sienta á mi rostro.

tro. ¿Cómo quiere V. que me coloque? —Pues colóquese V. vuelto de espaldas.

—Carreteras.—El veinte y uno del corriente á las doce de la mañana se adjudicará en subasta pública en el local del Gobierno civil los acopios de materiales para reparar la carretera de Córdoba á Almaden.

—Servicios.—Durante el mes de Abril último han sido capturados ochenta y ocho hombres y dos mugeres por la guardia civil de esta provincia, por diferentes delitos.

—Vacante.—En tal estado se halla la Secretaría del Ayuntamiento de esta capital, dotada con tres mil pesetas anuales. Se admiten solicitudes hasta el día nueve de Junio próximo.

—Mejora útil.—Hace pocos dias se han corrido los órdenes al Ingeniero jefe de caminos para que proceda inmediatamente á la construcción de los trozos tercero y cuarto de la carretera de la Rambla, que alcanzan hasta el Olivar de Torreblanca, pago de Guajarrosa. La aprobacion de esta carretera por la Diputacion provincial, la consignacion en el presupuesto adicional de ciento trece mil y pico pesetas para su construcción, se debe al celo y actividad que el diputado del distrito D. Rodrigo de Paz ha desplegado hasta llevar á feliz término este asunto. Mucho nos complace ver el interés con que este Sr. procura mejoras de tan reconocida importancia para el distrito, al que no podemos menos de felicitar por ello.

—Tres de tantos.—El Juzgado de Fuentes Obejuna llama por edictos á Antonio Sanchez, Andres Lopez y Jacinto Gonzalez, contra los que se procede por hurto de caballerías.

—Commutacion.—Se ha solicitado la de las rentas de la capellanía fundada en Espejo por el licenciado D. Juan Ordóñez y Baena.

—Modas.—He aquí como la comendadora Bonlieu describe algunos hermosos trajes de niños que ha visto en los escaparates de la Chaussée-d'Antin y del boulevard Sebastopol.

PRIMERO.—De pañete mosqueado (última novedad): saco airoso casi ajustado al cuerpo por detrás y cruzado por delante, con ribetes de terciopelo negro; pantalón ancho y corto hasta la rodilla, guarnecido con una tira de terciopelo, también negro, medias y corbata moradas; sombrero castor fino, y botas altas, mate. Este traje es lindísimo y elegante para niños de cinco años.

SEGUNDO.—Traje de paño de verano, color de cobre; pantalón ancho, de la hechura de esos que se denominan bombachos, y blusa también ancha y sujeta á la cintura con un cordón grueso. Este traje sirve también á los niños de cinco años.

TERCERO.—Traje para niña de seis años.—Falda de debajo de faya negra, con un volante de tafetan azul, en pliegues menudos, y entre estos pliegues algunas tapas de terciopelo negro; encima de la falda se coloca una túnica de tafetan del mismo color, recogida por los lados con lazos de terciopelo negro; corpiño alto, también de tafetan azul, adornado de la misma manera que la falda.

CUARTO.—Traje de terciopelo negro y faya gris perla. Tiene dos faldas; la nube negra estaba en el horizonte, pero no engruesaba.

Gaston parecía no acordarse de que habia escrito á su país preguntando por Valentina y ni una sola vez volvió á pronunciar este nombre.

Como todos los hombres que habiendo trabajado mucho, necesitan un ejercicio, una actividad constante, Gaston estaba embebido en su nueva empresa. La fábrica estaba en pérdidas cuando él la habia tomado y se habia jurado que la haria beneficiosa y productiva para el país.

Habíase asociado á un ingeniero joven, inteligente, y gracias á las rápidas mejoras por él planteadas iban llegando á equilibrar los gastos con los ingresos.

—Gastaremos este año—decía alegremente Gaston,—pero el próximo, ganaremos veinte mil francos.

—¿El año próximo! Era demasiado contar.

Cinco dias despues de la partida

Luis por su parte estaba aterrado de la actitud que por un momento habia tomado Raul. Hasta entonces le habia encontrado dócil, sumiso, como debe serlo el ayudante que á una orden de su general marcha al peligro sin murmurar una frase. La perspicacia de aquel muchacho lo contrariaba, porque contar con él en absoluto, no habia entrado nunca en sus planes. Despues quedaba vivamente herido por sus reconvencciones, fundadas despues de todo, pero que le habian herido en lo más vivo de su amor propio. Al dirigirse á casa de su hermano, Luis juraba vengarse y le decia que más pronto ó mas tarde hallaria ocasion de perder á Raul. Por el momento le tenia, y fiel á su palabra le escribió al día siguiente y todos los sucesivos, comprendiendo lo que le importaba volver á ganar su confianza, por un momento alarmada. La situacion seguia la misma;

—Porque tengo necesidad de sus consejos; no nos hagamos ilusiones, yo estoy muy malo y solo los cobardes se dejan sorprender por la muerte. Cuando yo haya tomado mis disposiciones la esperaré tranquilo. Si, en efecto, Gaston tenia alguna idea de su próximo fin, no dejó aparecer temor ninguno; era uno de esos hombres que han luchado con la muerte y la han sentido cien veces cerca sin temblar, sin palidecer. Tenia hecho testamento de cuando estuvo malo al llegar á Francia; pero entonces no habia encontrado á un hermano querido, y aquel encuentro le hacia cambiar sus disposiciones. Quería asegurar toda su fortuna á Luis. El abogado que mandó á buscar era un hombre muy conocido en el país, astuto, taimado, y que se deslizaba por entre los artículos del Código como una anguila en el agua.

uso de la Valeriana; pero por la noche, serian las tres, el aspecto de la enfermedad cambió bruscamente, y el mal de la cabeza desapareció, dando lugar á dolores en todo el cuerpo, tan agudos que el enfermo se retorcia con desesperacion y no encontraba colocacion en el lecho. Cuando el doctor volvió por la mañana pareció sorprendido de aquel repentino cambio, y casi desconcertado. Preguntó si para calmar los dolores no habian exagerado la dosis de morfina; y Manuel que habia dado por sí mismo las fricciones, dijo que no. Entonces prescribió sangrías, sulfato de quinina en gran dosis y se retiró, diciendo que volveria al día siguiente. Gaston entonces, merced á un violento esfuerzo, sentóse en el lecho y mandó á buscar á uno de sus amigos, que era abogado. —¿Para qué?—preguntó Luis vivamente.

la nube negra estaba en el horizonte, pero no engruesaba. Gaston parecía no acordarse de que habia escrito á su país preguntando por Valentina y ni una sola vez volvió á pronunciar este nombre. Como todos los hombres que habiendo trabajado mucho, necesitan un ejercicio, una actividad constante, Gaston estaba embebido en su nueva empresa. La fábrica estaba en pérdidas cuando él la habia tomado y se habia jurado que la haria beneficiosa y productiva para el país. Habíase asociado á un ingeniero joven, inteligente, y gracias á las rápidas mejoras por él planteadas iban llegando á equilibrar los gastos con los ingresos. —Gastaremos este año—decía alegremente Gaston,—pero el próximo, ganaremos veinte mil francos. —¿El año próximo! Era demasiado contar. Cinco dias despues de la partida

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CORDOBA.

Madrid 8 de Mayo de 1872.

Señor Director del DIARIO DE CORDOBA.

Mi querido amigo:

La Gaceta de hoy publica los decretos admitiendo la dimision del jefe del cuarto del Rey general Gándara, y el ascenso a teniente General del señor Moriones. Con estos dos decretos queda demostrado que la crisis ha sido sofocada por completo, y que al mismo tiempo que se quita el conducto que, al parecer, tenían los radicales para con el Rey, se ahoga tambien la voz de estos ascendiendo al general Moriones. Lamentable es que volvamos a presenciar las intrigas de que ha sido teatro palacio durante el último reinado.

El señor Ministro de la Guerra, contestando en el Senado a una pregunta del señor Conde de la Romera, manifestó que había recibido en la mañana de hoy un despacho anunciando que se habían presentado a las fuerzas de Estella 3000 hombres procedentes de la faccion que mandaba el pretendiente, y que se tenían noticias de que este se había internado en el extranjero, con lo cual quedaba casi limpia la provincia de Navarra de partidas carlistas, añadiendo que el General en jefe tenía a su disposicion las fuerzas bastantes para destruir a las demás partidas que se han presentado en las provincias Vascongadas.

Ignóranse las causas que, si esto se confirma, habrán impulsado a don Carlos a internarse de nuevo en el extranjero dejando a su faccion en poder de las tropas nacionales. La impresion que ha causado la anterior noticia en todos los círculos ha sido grande y se espera con ansiedad detalles de este hecho.

La falta de espacio, y sobre todo de tiempo, me impide ocuparme hoy del dictamen de contestacion al discurso de la corona leído ayer en el Senado. Procuraré hacerlo mañana al mismo tiempo que examinaré las enmiendas presentadas hoy.

ULTIMA HORA.

Segun despacho recibido en el ministerio de la guerra, la partida Zunzarre se había internado en Francia.

Los carlistas creen que las noticias dadas por el gobierno acerca de haber terminado la faccion reconocen por causa el querer evitar el movimiento que se prepara en Cataluña.

En el Congreso se discuten las actas de Llerena, que son impugnadas por el diputado republicano señor Salmerón y Alonso en un discurso elo cuente.

El correspondiente.

Madrid 9 de Mayo de 1872.

Señor Director del DIARIO DE CORDOBA.

Mi querido amigo:

El dictamen de la comision del Senado relativo al proyecto de contestacion al discurso de la corona, es un documento tan débil en su estilo, tan pobre de argumento y con tal carencia de razones, que todo él se reduce a una paráfrasis del discurso de la corona. El Senado, cuya importancia es tan pequeña, debido a la constitucion que el código del estado le dió, parece que quiere aun rebajar mas su prestigio y su dignidad por medio de este documento. De aprobarse el dictamen de que nos ocupamos en la forma que se halla redactado, el Senado, lejos de ser un cuerpo legislador aparenta representar el papel de un mandatario. El senado da una gran importancia al sostenimiento de buenas relaciones con las repúblicas americanas; abraza la esperanza de restablecer muy pronto las que existían antes de la revolucion con la Santa Sede; se dedicará a estudiar los presupuestos para cerrar el déficit; se congratula y desea que se hagan algunas alteraciones en las leyes que regulan el ejercicio de la constitucion; dice que examinará con detencion las leyes de reforma del matrimonio civil y otras, y los presupuestos de Ultramar, felicitando de paso al ejército y a los voluntarios de Cuba, que con tantos sacrificios están combatiendo a los enemigos de la patria; iguales elogios tributa a los soldados que en Cavite han sabido sostener el pabellon nacional; añade que está dispuesto a dar al gobierno todos los medios necesarios para sofocar la rebelion carlista, y por último promete corresponder a los votos del Rey en bien de la patria. Todo esto dicho sin razon alguna, no parece sino que el Senado al contestar al discurso de la Co-

rona cumple con un compromiso mas bien que ejercer un derecho. En este documento tampoco se descubre que el Senado tenga el proyecto de iniciar ninguna ley de las muchas que hacen falta y que deben de servir para cumplimentar el código fundamental. Para el Senado no hay argumento que oponer en contra ni añadir en pró a todos los extremos que abraza el discurso de la corona. Las enmiendas presentadas hasta ahora tampoco tienen una gran importancia, a escepcion de la del señor Carramolino, quien cree que da la condicion actual de nuestras esenciales bases políticas y religiosas no se pueden concebir fundadas esperanzas del pronto restablecimiento de relaciones con la Santa Sede. El señor Carramolino olvida que hay esperanzas de obtener un buen resultado, sin que por esto dejemos nosotros de conocer que desde la revolucion acá se han empleado medios contraproducentes para obtener el resultado que se deseaba en las negociaciones. La enmienda del señor Eraso tiene por objeto el manifestar que el gobierno no ha guardado a la ley electoral y al derecho de sufragio el respeto y consideracion que merecen por su naturaleza y por su importancia. En otra enmienda el señor Eraso se opone a que se reforme ninguna ley, siendo así que tanta falta hace el que se reformen algunas para llegar a organizar como se debe la sociedad en un periodo de libertad como el presente. En otra enmienda presentada por el señor Montalvaro indica la necesidad de que se reforme la ley de matrimonio civil. Debiendo de discutirse solo las enmiendas que mas se separan del dictamen, extrañamos que la mesa del Senado haya elegido la que trata de la falta de cumplimiento por parte del gobierno de la ley electoral, siendo así que esta no es mas que una censura, y en la otra enmienda se dice que no debe llevarse a cabo reforma alguna en la legislacion vigente.

Escasas son las noticias que hoy se han recibido del teatro de la insurreccion: lo único que hay de ciertos es que las autoridades francesas no han participado aun la entrada de Don Carlos en aquella nacion.

El correspondiente.

La Gaceta del 9 publica el decreto admitiendo la dimision que, fundada en el mal estado de su salud, ha presentado el mariscal de campo don Felipe Ginovés Espinar de los cargos de segundo cabo de la capitania general de las islas Filipinas y subinspector de infanteria y caballeria de aquel ejército.

De La Correspondencia de España del 9 copiamos las noticias y partes siguientes:

Siguiendo nuestra costumbre publicamos a continuacion el texto oficial de las noticias telegráficas que da al público el ministerio de la Guerra, por mas que en su mayor parte hayan sido adelantadas por la Correspondencia.

Provincias Vascongadas y Navarra.—El gobernador militar de Logroño, a las cuatro de ayer, dirigió al señor ministro de la Guerra el despacho telegráfico siguiente:

«El brigadier Ceruti, jefe de la brigada de la ribera, ha recibido en Mendavia, donde pernocta, parte a las ocho de la noche del comandante militar de Estella, que dice: La partida de 3000 hombres que se dirige a aquella ciudad (Estella) se ha disuelto en los pueblos inmediatos, presentándose a los alcaldes.

Esta misma noticia la he recibido tambien ahora por otro conducto. Dice tambien el brigadier Ceruti que segun parte del alcalde de Aguilar (Navarra), la faccion Careaga, de 800 a 1000 hombres, se hallaba el 6 en Orviso (Alava), y que en la parte de la ribera no hay novedad.

El gobernador militar de Pamplona, a las diez y cuarenta y cinco minutos de la mañana del día de ayer, al excelentísimo señor ministro de la Guerra, dice:

«De las noticias recibidas durante la noche, resulta: la faccion Recondo entró con 400 hombres en Leiza y se racionó: la de Lunsarren, segundo de Miranda, fué batida en Ciloeti por la columna del teniente coronel de carabineros Quevedo, dispersándola, causándole varios heridos y muertos y obligando a los restos a penetrar en Francia: la columna ha tenido un herido; por el correo parte detallado: en Obando apareció esta madrugada otra partida de 20 hombres mandada por Zalduendo, al que acompaña Peralta. El general Letona ha debido llegar a Estella. El comandante militar de este punto dice que los 3000 rebeldes que

con Carasa se dirigian sobre él se han disuelto, presentándose a los alcaldes. Espero los partes de estos. Las fuerzas de carabineros de la frontera cubren los puntos que se les ha designado en combinacion con los de Guipúzcoa. Por dicha frontera han entrado 80 a 100 hombres armados, que se han dirigido a Artienza.

El gobernador militar de Pamplona, a las once y media de la noche de ayer, dijo al señor ministro de Guerra lo siguiente:

«Los partes de hoy anuncian la entrada en Navarra por Leiza de las facciones de Guipúzcoa, y que se les han unido los 70 u 80 hombres entrados de Francia, que dicen manda D. Joaquin Ello. Le he avisado al brigadier Primo de Rivera en Irurzun y al general en jefe en Estella. Tambien avisan que en el pueblo de Muniain tratan de reunirse de nuevo los facciosos de Carasa, cuyo cabecilla ha circulado a los alcaldes una órden comminatoria para que vuelvan a unirse los presentados; siguen sin embargo los partes de presentaciones, que hoy ascienden en esta capital y sus inmediaciones a 115.»

Una columna que salió de Bilbao en direccion de Miravalles se encontró antes de llegar a Arrigorriaga con fuerzas de consideracion de las facciones de Vizcaya, con quienes sostuvo un vivo tiroteo, alojándose despues en el mencionado pueblo hasta el día siguiente, que no pudiendo llevar a cabo su operacion regresó a Bilbao en union de otras fuerzas, sosteniendo antes otro choque en que los enemigos, cortando el puente que los separaba, pasaron al otro lado del rio, ocupando elevadas posiciones, desde donde hacian sus disparos. En este encuentro las tropas tuvieron 13 heridos y contusos sin poder calcular las pérdidas de la faccion.

Aragon.—La columna del coronel Guzman dió alcance en Puerto-Marín a la faccion de Montañés, compuesta de 36 hombres de a caballo; y despues de una carrera de tres horas y de una persecucion de seis, fueron cogidos seis prisioneros, cuatro caballos, varias armas y otros efectos.

Los demás restos de partidas que andan por este distrito no tienen importancia alguna.

Búrgos.—Una partida procedente de la provincia de Guadalajara entró en la de Soria; marchaban tropas desde Almenar en su persecucion.

Cataluña.—Ha sido sorprendida y batida por el comandante Parra la faccion del cabecilla Valls, que pernoctó en el pueblo de Mosara. Les fueron cogidos 24 prisioneros, 40 armas de fuego, bayonetas, cartucheras, municiones y otros efectos.

La columna del Panadés y otras fuerzas marchan a la provincia de Tarragona para operar activamente, habiéndose adoptado otras disposiciones y situado convenientemente fuerzas en la orilla derecha del Ebro.

Castilla la Vieja.—La columna situada en Carrion de los Condes, que manda el capitán de la guardia civil Don Salvador Goretanes, sorprendió la partida mandada por Manuel Rubira, que se componia de 16 hombres; habiéndoles cogido siete, incluso el cabecilla que se halla herido, y dispersado a los restantes, apresando tambien cuatro caballos, varias armas y algunas cananías.

Castilla la Nueva.—La partida de Palacios ha sido batida y dispersada por el teniente coronel Catalá a una legua de Sela. Han quedado sobre el campo 12 muertos, cogiéndola un prisionero, 3 armas y otros efectos.

En la jurisdiccion Tracatece se han presentado 25 hombres armados, a los cuales perseguia la guardia civil.

—Parece que el cupo del próximo reemplazo será de 4000 hombres, cuyo ingreso en el ejército tendrá lugar en un término muy breve.

—Dos compañías de ingenieros han salido ayer mañana en tren expres para Navarra.

—En Cataluña parece que han erécido las partidas facciosas, contra las cuales habrán salido ya algunas fuerzas del ejército.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid.

Cotizacion oficial del 8. Consolidado, 26,25. Deuda del personal 00,00. Bonos 73,30. Acciones del Banco de España, 184,60.

Córdoba.—1872.

IMP. DEL DIARIO DE CORDOBA.

Table with names and prices: D. José Lopez, 12; D. Rosario Tafalla, 48; Maria Amate, 48; D. Antonio Montero, 24; D. Francisca Jurado, 24; Antonia Antunez, 24; D. Cándido Rebelles, 1; José Romero, 1; José Maldonado, 48; Juan Laguna, 48; Juan Acebedo, 1; D. Antonia Flores, 8; Teresa Carne, 24.

1990 52

Sigüense admitiendo donativos para esta piadosa obra.

Se continuará.

BANCO DE ESPAÑA.

Recaudacion de Contribuciones.

Los contribuyentes al impuesto Industrial de esta capital que invitados en sus domicilios al pago del cuarto trimestre del presente año económico no han satisfecho sus respectivas cuotas, están afectos al apremio de primer grado que consiste en el recargo de 11 1/2 milésimas por 100 de aquellas; pero antes de solicitar esta Delegacion de la Autoridad Económica, competente, estima darles el presente aviso, suspendiendo su gestion por tres dias con objeto que los deudores puedan verificar el pago sin aquel gravamen.

Córdoba 10 de Mayo de 1872.—V. B.—El Administrador Gefe Económico de la provincia, Padilla.—Por delegacion del Banco de España, Manuel Ruiz del Portal.

Boletín religioso.

—Hoy.—S. Mamerto, obispo. —JUBILLO CIRCULAR.—Iglesia del Ju ramento del Sr. S. Rafael.

—Quinto día del Solemne octavario que la ilustrada Hermandad de nuestro Custodio el Arcángel S. Rafael le consagra en su Iglesia, a las nueve y media de la mañana. Concurrirá la ilustre confraternidad de los Santos Médicos, y predicará el Sr. D. Teodoro Prada y Gomez.

Quinto día de la devota novena al Arcángel Sr. San Rafael en su iglesia, a las seis de la tarde, sin sermón.

—Quinto día de novena a San Rafael, en la Iglesia de San Juan de Letran, a las oraciones.

—Hoy tendrá lugar en la Iglesia del convento de Santa Cruz, a las nueve y media, una solemne funcion a Nuestra Señora del Arca, costeada por varios devotos: predicará el Sr. D. Manuel Bravo.

—Mañana a las siete y media habrá Misa y Comunión para las hijas de la Purísima, en la iglesia del convento de Santa Ana, y por la tarde a las cinco tendrán lugar los ejercicios de costumbre.

—Mañana primer día del solemne quinario que se dedica a S. Juan Nepomuceno en la Iglesia de San Andrés: dará principio a las cinco y media de la tarde.

—Los asociados a la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Milagro, en S. Francisco.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.

Gran funcion para hoy.—Se pondrá en escena la aplaudida zarzuela en 3 actos, Campanone.—A las 9 en punto. —Precios: Palcos, 40 rs.—Plateas y faltriqueras, 30.—Butacas, 4.—Lunetas, 3.—Delanteras, 1.—Entrada al piso bajo 3 rs.: id. al alto 2.

NOTA. A pesar del corto número de Palcos y Plateas que quedan por abonar, la Empresa, por complacer a algunas personas que lo han solicitado y con el fin de que disfruten de alguna ventaja las familias que vienen a las próximas festividades, abre un abono por diez representaciones que empezarán con la del Martes 14 del corriente, que quedará definitivamente cerrado el lunes 13, a los precios siguientes: Palco sin entradas, 400 rs.—Platea sin idem, 300.—Butaca, sin idem, 40.—Delanteras sin idem, 10.

CAFE-TEATRO DEL RECREO.

Funcion para hoy.—El sublime drama nuevo en un acto, Una corona de espinas.—La divertida comedia en un acto, Maruja.—El juguete cómico en un acto, El vecino de enfrente.—A las 9.—Entrada 2 y 1/2 rs.

de terciopelo, lleva un volan... con dos rulos de faya gris, orlado el... inferior con tela de la misma... la segunda es una túnica de fa... gris, con fleco del mismo color, y... con aldetas. El corpiño es al... terciopelo negro, mangas lar... y solapas forradas de faya gris.

1990 52

EL ORIENTE.

Almacen de cristaleria, lampisteria, porcelana del Reino y extranjero, calle Letrados, esquina a la de Prim, CORDOBA.

En este nuevo establecimiento, encontrara el consumidor un buen surtido de lunas en todas dimensiones, cuadros de moldura dorada con estampas finas y ordinarias a precios muy arreglados.

Surtido completo en perfumeria y camasa inglesas, todo a precios sumamente baratos.

Cristal hueco del Reino y extranjero. Gran surtido de cristales planos en dobles para monteras ovalados para cieres, muselinas rayadas y de todos colores.

Se ponen a domicilio a precios de fabrica, y siendo la cantidad que se coloque de alguna consideracion se hara una rebaja convencional al consumidor.

BAZAR DE ROPA HECHA.

GRAN SURTIDO DE PRENDAS PARA CABALLEROS, Y GENEROS DE ALTA NOVEDAD, CALLE DE SAN FERNANDO, 27.

frente a el DIARIO DE CORDOBA.

Taller de confeccion a medidas con el beneficio de un 30 por 100.

- Levitaa de vestir perfectamente hechas, de paños alemanes y franceses de. 360, 320, 280, 240. Tarrasa y Sabadell. 240, 220, 200, 180. Alcoy. 170, 160, 150, 140. Chaqués de lana. 200, 180, 160, 140. Trajes completos de lana con chaqué. 300, 240, 200, 180. Polonesa. 260, 200, 160, 140.

El Sr. Director del taller esta dispuesto a complacer y ser eficaz a las demandas de sus favorecedores.

CAMISERIA.

- Camisas de rica olanda de. 60, 50, 45, 40, 30. colores. 35. percal francés. 25. Blancas algodón. 20, 16, 14, 12, 10. con vistas de hilo. 24, 28. Calzoncillos de plugastel. 20, 25. Calzoncillos de Cretona y lienzo curado. 15. inferior. 10. Pecheras, cuellos, puños, corbatas, calcetines, medias, pañuelos de hilo.

Pantalones elasticotin superior de 70, 80, 100, 110, 120.

Id. lanas, 30, 40, 50, 60, 70, 80, 100.

Cortes de lana y cásimires a 18, 20, 25.

Hay un completo surtido de paños, elasticotines, lanas y otros muchos articulos para el que guste comprar el genero. 30=20

Sombrereria de las tres B. B. B.

calle de Prim núm. 19: se acaba de recibir un abundante y variado surtido de sombreros de todas clases, los de paja para señoras adornados con el mas esmerado gusto, así como los de niñas y niños; los de caballeros los hay de paja y fieltro, desde 2 rs. en adelante, otros de seda y baileña última novedad en varias ormas, gorras terciopelo y seda en todos colores y de paño fino para militares y empleados de todas categorías, con divisa.

Sombreros de ojal para curas, cestor y seda, todos a precios sumamente arreglados, para trabajadores de campo los hay de lana desde ocho reales en adelante en todos colores, y para los establecimientos del Asilo se hacen sumamente arreglados, se componen toda clase de sombreros.

Lienzos. En el establecimiento de D. Rafael Tejera, calle de la Espartería núm. 28, frente al Arco alto, se acaba de recibir un buen surtido de lienzos para toldos, y se ponen a domicilio por cuenta de este establecimiento a precios convencionales.

Ferrocarril. El jueves 5 de este mes desapareció del olivar de la huerta de las Fantas, una liegua castaña, con cencerro. Se ruega a la persona que sepa su paradero se sirva dar conocimiento de ella en la casa núm. 6, calle de Anbrusio de Morales en esta ciudad.

Arrendamiento. Se hace desahucio en un proximo en adelante de la casa núm. 1, calle de Pedregosa; para verla desde las doce del día en adelante, y para tratar de la renta y condiciones en la de las Campanas núm. 8.

Arrendamiento. Se admiten proposiciones para el de la hacienda denominada el Alamo, situada en el término de la villa de Villavieja, hasta el 19 del corriente mes de mayo, que se celebrará subasta privada a las 12 del día en la casa núm. 8, calle de la Peja de esta ciudad, en donde se hallan de manifiesto las condiciones que han de servir de base para espresado arrendamiento.

Arrendamiento. Desde el día se arrienda media casa principal en la esquina de la calle de la Rosa, frente a San Pedro. En la misma casa darán razon.

Madera. En la conocida hacienda la Valanzona hay de venta mas de tres mil tabas, banquillos, costeros y rollos, un veinticinco por ciento mas baratos que en los almacenes. Tambien se exhibena una arboladura completa de noria sin estrenar. En la misma hacienda ó en la plazuela de San Juan núm. 7 darán razon. 6=3

Aviso. Cortes de pantalón de lana desde 25 a 60 rs.

Lanas para vestidos a 2 1/4, 3 y 3 1/2 reales. Percales franceses anchos, a 3 y a 4 reales.

Encages de todos anchos para sabanas y almohadas, a precios muy arreglados.

Irlandas, Holandas y Lienzos del Reino. Espartería 12, antigua tienda de Don Pedro Lopez. 25=6

Arrendamientos.

Desde 1.º de Enero de 1873 se arrienda el cortijo de Feba, con 32 fanegas de tercio, en 30.000 rs. de renta; y el de Villaverde la baja con 245 fanegas y 9 celemines de tercio en 20.000 rs. Ambos cortijos están situados en el término de esta ciudad.

Ademas se arrienda desde San Juan en adelante la casa denominada del Barrio, situada en la calle de los Dolores Chicos, número 10, con muchas y espaciosas habitaciones, dos jardines, cuartos, cocheras y abundante agua de pie.

Desde el día se ocn proposiciones por la Excm. Sra. Marquesa viuda del Saler en Madrid, calle de Hortaleza, núm. 84, y por su administrador en Córdoba, calle de la Encarnación, núm. 47.

Cortijo. Se vende ó arrienda desde Enero de 1873, el cortijo Nuevo del Recreo, en el término de Iborra, y proximo a los pueblos de Puerto Genil y Estepa, con sus casas de teja, praderas del Señorío, y dehesada de 547 fanegas, varas de ellas de monte y chaparral y 6 de sotera en la ribera del Genil. Para tratar tanto de la venta como del arrendamiento en Córdoba, Fernando Colón, antes de la Ceriza, núm. 1. 8=3

Espigadero. Se vende el espigadero del cortijo del Carrizal, y ademas el agostadero para vacas y jirafas. Su dueño vive calle del Gran Capitan núm. 6. 6=3

DESCUBRIMIENTO PRODIGOSO. GUERRA DE LOS MUNDOS. Conservación de la destidura y las ganancias. Depósito Gen. en España. Calle de Ferrer y O. Montero, 51, pnal. Madrid.

Acoidos. Se admiten de ganado vacuno, para pastar desde el día, en el cortijo de Pan-Gimenez: se tratará calle de Alcolea núm. 42: en la misma casa se vende queso de oveja y reccidos a precios arreglados. 6=5

Almoneda. De muchos y variados muebles, todos en muy buen estado de conservación. Se podrán ver en los dias laborables de 12 a 3, calle Ayuntamiento núm. 6, principal, en la misma casa de la Subasteria.

Subasta importante.

En 10 plazos y 9 años, y con las condiciones que tienen lugar las de bienes Nacionales, se venderán y rematarán en subasta pública en la Notaria de Don Angel Omeña, calle Azonicas núm. 2, el día 16 de Junio de diez a doce de su mañana, las fincas de propiedad siguientes.

1.º El departamento café y teatro de Recreo, con todos sus enseres, servicio y decorado tal cual se encuentra, el escorrido con decoraciones y bastidores, el magnifico plano de cola, comprendiéndose los vestuarios, salon contiguo, y el departamento que fué de billares con cuatro mesas, y con tuberia para alumbrado de gas. Toda para la subasta ciento cincuenta mil pesetas a pagar quince mil en cada un año. El departamento de Billares rentó últimamente con las cuatro mesas cuarenta y seis pesetas y el café y el teatro rentán treinta y cinco pesetas.

2.º El departamento alto de el café de Recreo subiendo por la escalera principal a la izquierda entrando por la primera puerta y segunda que comunica al mismo, compuesto de una espaciosa sala de entrada con dos balcones a la calle de Prim y un salon contiguo con un balcón a la calle de Prim y tres con vistas al jardin donde está situado el departamento de Billares. Ha rentado este departamento doce mil reales para una sociedad y sale a la subasta en los 10 plazos y 9 años en treinta mil pesetas y corresponden a cada uno tres mil pesetas.

3.º Otro departamento alto frente al anterior subiendo por la escalera principal a la izquierda, que contiene sala ochavada entrando, con dos balcones uno al patio principal de la casa y otro grande a la calle de Prim que está sobre la portada de entrada pasadizo con ventana al patio; a la derecha escalera de caracol donde está establecido un fogar con dos hornillas y cuarto escudado por bajo; a la derecha del pasadizo continuacion de la escalera de caracol que conduce a la estensa torre cubierta con dos habitaciones a la subida; artes de dicha escalera una sala espaciosa con cuatro balcones, dos al patio y dos a la calle de Prim, y finalmente una habitacion cuadrada con balcon al patio y ventana grande a la calle de Prim. Ha rentado proximo a lo que el anterior departamento y sale a subasta por treinta mil pesetas y corresponden a cada plazo tres mil.

4.º El ante salon y salon alto subiendo a la derecha que tiene dos balcones al patio el primero y el segundo cuatro al patio de la montería del café del Recreo. Sale a subasta sin el mueblaje y decorado que tiene en treinta mil pesetas y con el, escudando el pequeño teatro, en cuarenta mil correspondiendo a cada plazo en el primer caso tres mil pesetas y en el segundo cuatro mil.

Las tres últimas fincas tienen por servidumbre común la magnifica escalera descubierta, y quedarán obligados todos y cada uno de los rematantes a su conservación y alumbrado mas comunadamente.

Los rematantes tendrán que abonar los derechos de escritura y copias, depositando en el acto del remate en poder del Notario mil pesetas cada uno hasta el otorgamiento de la escritura.

El que remate el café y departamento que le corresponden tendrá que abonar por quince mil pesetas si así se le exigiere por el mobiliario del mismo.

Córdoba 7 de Mayo de 1872. Feliciano Maraver.

Venta. A voluntad de su dueño se venden en subasta extrajudicial simultanea que tendrá efecto el día 28 de Mayo de este año y hora de las 12 de su mañana en Córdoba en el despacho del procurador D. Andrés Lasso de la Vega, calle de los Morcos núm. 13, en Sevilla en el despacho del procurador D. José María Párraga, plaza de S. Francisco núm. 22, y en Jaén en el despacho del procurador D. Manuel de la Rosa y Roldán.

Cuatro dehesas colindantes de 600 fanegas de tierra cada una, situadas en la finca a tres leguas de distancia de Córdoba, en la carretera de Ferro-Carrión, que de esta ciudad se dirigen a Almadén y Estremadura existiendo dentro de dichas tierras una explotación del último. En todas cuatro dehesas hay abundantes aguaderos capaces de formar huertas y fincas de recreo. Su excelente clima y buen terreno las hace a propósito para la plantacion de olivos, vides, toda clase de arboles frutales, abundando tambien en ellas muchas clases de minerales. Cada una de dichas dehesas contiene dehesa halla tasada en la cantidad de ciento cincuenta y seis mil reales ó sean 260 reales fanega de tierra.

El pliego de condiciones estará de manifiesto en la redaccion de este periódico y en casa de los citados procuradores, reservándose el propietario la aprobación del remate en vista del resultado de las tres subastas.

El Mediodia. Compañia de Seguros contra incendios a prima fija. El ejercicio número de Seguros que en el corto tiempo de su existencia tiene efectuado esta compañía en todas las provincias de Andalucía y Estremadura, es prueba segura del crédito que alcanza. Acostumbrados los propietarios, industriales y labradores a asegurar sus predios, industrias y cosechas con lo cual consiguen, por un corto desembolso, estar tranquilos contra el riesgo de incendios siempre inminente. La subasta de rección en Córdoba, Pedregosa 7.

LA SALUD Y ENERGIA A TODOS LOS ENFERMOS.

Logrados sin medicina, purgantes, ni gaotos, por la deliciosa HARINA DE LA SALUD.

REVALENTA ARAVIGA.

Corradicalmente las malas digestiones (dispepsias), gastritis, gastralgias, estreñimientos habituales, almorranas, flemas, vientos, palpitaciones, diarrea, hinchazón, accidentes, acedias, pituitas, jaqueca, náuseas, vómitos después de comer y du, ante el embarazo, dolores, agrieas, calambres, espasmos e inflamación del estómago, de los riñones, del corazón, de costado y de espalda, todos los desórdenes de los nervios, de la garganta, de los brónquios, del aliento, de la membrana mucosa, vejiga y bilis, insomnios, pes, opresiones, asma, catarros, lisis (consumacion), herpes, erupciones, descaecimiento, agutamientos, parálisis, diabéticos, reumas, gota, fiebre, histérico, irritacion de los nervios, neuralgia, vicio y pobreza de la sangre, palideces, supresiones, hidropesias, reumatismo, gripe, falta de frescura y energia, y fiebre amarilla.

Ella es tambien el mejor fortificante para los niños débiles como para las personas de toda edad, fortaleciendo los musculos, y consolidando las carnes.

Ella economiza 50 veces su precio en otros remedios, y nutre mas que la carne, proporcionando, pues, doble economia.

Extracto de 72.000 curaciones, rebeldes a todo otro tratamiento.

Certificado n.º 58.614 de la Señora Marquesa de Bréhant. Muy Sr. mio: Por resulta de un mal de hígado habia caido en un estado de debilidad que habia durado siete años. Me era enteramente imposible distraerme con la lectura, la escritura o la mas sencilla labor de aguja, sentia punzadas nerviosas por todo el cuerpo, digería el alimento con mucha dificultad, por la noche estaba continuamente desvelada, y me hallaba sujeta a una agitacion nerviosa insoportable que me hacia andar horas enteras de un lado a otro sin poder reposar un solo momento. El ruido del tráfico ordinario y aun la propia voz de mi doncella me incomodaba; succumbia bajo una tristeza mortal, y el trato de mis semejantes habia llegado a serme penoso. Varios médicos ingleses y franceses me habian prescrito remedios inútiles, y habiendo perdido toda esperanza de curarme, quise probar su harina de salud, La Revalenta Arahiga. Bendito sea Dios me ha hecho revivir; puedo ahora ocuparme en toda especie de labor, leer y recibir visitas finalmente, he recobrado mi posicion social. De V. muy agradecida, Marquesa de Bréhant. Núm. 52.084. El Señor Duque de Pluskon, mariscal de la corte, de una gastritis. Núm. 62.476. Sainte Romaine des Isles. Leado sea Dios La Revalenta Arahiga ha puesto fin a mis 18 años de sufrimientos horribles del estómago, sudores nocturnos y malas digestiones. J. Compart, cura. Núm. 44.816. El Señor Aizodico Alex. Stuardo, de tres años de sufrimientos horribles de los nervios, de un rmatismo agudo, a insomnios y cansancio continuo. Núm. 46.248. El coronel Watson, de la gota, neuralgia y estreñimiento obstinado. Núm. 58.860. La Señorita Gallard, calle du Grand Saint Michel, en Paris, de una tisis pulmonar, después de haber sido declarada incurable en 1855, ha quedado curada en algunos meses de vida. Hoy 1874 se encuentra gozosa y con una completa salud. Núm. 49.422. El Señor Balduin, de la mas completa desorganizacion, parálisis de los miembros, a consecuencia de excesos de juventud. BARRY DU BARRY Y COMP. (Calle de Valverde, núm. 4, Madrid. Precios: fijas de la venta al por menor en toda la Peninsula. En cajas de una libra, 12 rs.; 2 libras, 20 rs.; 3 libras, 34 rs.; 5 libras, 50 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 23 libras, 300 rs.

Cuidado con las Falsificaciones!

LA REVALENTA AL CHOCOLATE.

(PRIVILEGIADA POR S. M. LA REINA DE INGLATERRA.) Alimento exquisito, eminentemente nutritivo, asimilable y fortificante los nervios, el estómago y las carnes, y renovando la sangre; dá el apetito, la digestion con sueño tranquilo, fuerza a los nervios, a los pulmones, y al sistema muscular.

Curación 52.448. Desde 3 de Junio de 1868. No puedo menos de manifestar a ustedes los excelentes resultados que he obtenido propinando su Chocolate de Revalenta a mi señora. Muchos años hacia que padecía de agudos dolores intestinales, y de insomnios pertinaces; merced a este sorprendente específico ha quedado completamente restablecida. VICENTE MOYANO. Núm. 42.519. Adra, provincia de Almería, 21 de Octubre de 1867. Muy Señores míos: Tengo la satisfacción de decirles que mi hija, con el uso de esta deliciosa harina Revalenta Arahiga al Chocolate, ha curado radicalmente de una erupcion cutánea que le habia salido a consecuencia de la picazon intolerable que experimentaba. FERNANDEZ DE LA HIRTOLA, vice-consulado de Francia. En polvo, en cajas de 12 tazas, 12 rs.; de 24 tazas, 20 rs.; de 48 tazas, 34 reales; de 120 tazas, 80 rs.; ó sean 4 cuartos la taza. Tan bien en pasta de 12 tazas, 42 rs.; de 24 tazas, 70 rs.; de 48 tazas, 110 rs.; de 120 tazas, 200 rs.

BARRY DU BARRY Y COMP. J. CALLE DE VALVERDE, MADRID.

DE LOS OSITARIOS.

Cádiz: Tapalado Perez. Córdoba: Sra. Viuda de Avilés y Cano. Granada: Enrique de Zúñiga, y Sres. Morales y Compañia. Jén: Ramón de la Higuera. Málaga: Jorge Rodríguez, y Félix de las Heras. Madrid: Eusebio Rioja. San Fernando: Enrique Jiménez. Sevilla: Juan de Lila, y Saturnino del Campo; y generalmente en todas las droguerías, farmacias y ultramarinos de Madrid, y demás provincias. Depósito en Córdoba, en casa de D. Francisco Avilés, Farmacéutico y de D. Ramon Alonso, Ultramarinos, Alfaros, 17.

JAQUECAS Y NEURALGIAS.

PAULINIA-FOURNIER infalible contra las Neuralgias, Gastralgias, Concepcion, 33. Diego de Espasmos, reumatismos, y sobre todo contra la Jaqueca cuyos ataques los mas violentos desaparecen en algunos minutos. N. B. Para precaerse Raza, Viuda contra las falsificaciones exigir el nombre y la firma del inventor F. Fournier, de Avilés, y DEPOSITO GEN. EN ESPAÑA: S. I. Ferrer y C.ª, Montero, 51, Madrid, Rodriguez.

VEJIGATORIO Y PAPEL DE ALBESPEYRES.

Recomendado hace 50 años por los mejores médicos. EL VEJIGATORIO DE ALBESPEYRES es uno de los mas preciosos agentes de la terapéutica. Accion energética producida siempre a las 42 HORAS ó a las 48 horas de su aplicacion. Envenenado en un estuche metálico es de un traslado fácil, y encuéntrase naturalmente su lugar en la cartera del médico que ejerce en el campo. Exigir la firma de Albespeyres sobre cada vejigatorio. EL PAPEL DE ALBESPEYRES es la preparacion mas cómoda para conservar los vejigatorios sin olor ni dolor; por su accion siempre igual produce una supuracion abundante y regular. Cada hoja de papel lleva el nombre de Albespeyres, Paris 53. Faulaury, Saint Denis, y en todas las farmacias donde se encuenbran igualmente las Capsulas Raquin. Depósito general en Madrid, I. Ferrer y Compañia, Montero 51 principal; en Córdoba Francisco Avilés.

LA LLAVE.

Libreria 16.

En este acreditado establecimiento se encuentra un gran surtido de camasa Inglesas y Españolas desde el infimo precio de 70 rs. en adelante. Magnifico surtido de juguetes, perfumeria, lámparas, espejos, cristal, cuadros, sillones de rejilla, portiers, papel sobrees, libros de comercio, plumas y tinta. Surtido general de zarzillos, medios aderezos, cadenas para relojes, jewelsets, etc. Ladrillos Ingleses para linpiar, planchas ecorónicas, escopetas, revolvers, pistolas, capulas, pólvora, cartuchos, tacos y demas accesorios de caza; hules y gutaperchas, cuchillos, tenedores, cubiertos, navajas, tijeras, cortaplumas, cerraduras, cerrajes, llaves, pasadores, llamadores, clavos y puntillas. Batería de cocina de hierro, betido y porcelana y otros muchos articulos.